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B E S C H L U S S  
 

aus der 22. Sitzung (mit Zuladung des Ausschusses Sport-, Kultur- und Gesundheit 
des Ausschusses für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Klimaschutz 

am Montag, 13.11.2023 
 

 

 
Öffentliche Sitzung 
 

 
2. Umsetzung der Kunstrasenplätze VL-151/2023 

1. Ergänzung 
 
Ausschussvorsitzender Brück verweist auf die Vorlage des Magistrats VL-151/2023 1. Ergänzung 
vom 10.11.2023. 
 
Bürgermeister Bär begrüßt alle Anwesenden und erläutert die Vorlage sowie den Grund für die 
Einladung zur heutigen Sondersitzung. 
 
Weiterhin erteilt Bürgermeister Bär dem Fachbereichsleiter für Stadtentwicklung und Bauwesen 
Herrn Dassinger das Wort. Herr Dassinger stellt allen Anwesenden die Präsentation zur Umsetzung 
der städtischen Kunstrasenplätze vor. (Anlage zur Niederschrift) 
Er erläutert die geplante Vorgehensweise zum Umbau der einzelnen Plätze sowie das Vorgehen 
bezüglich der Priorisierung der einzelnen Bauvorhaben. 
 
Anschließend eröffnet Ausschussvorsitzender Brück eine Fragerunde zum Vortrag von  
Herrn Dassinger für alle Anwesenden. An den sich anschließenden Wortbeiträgen beteiligten sich 
Stadtverordnete Stahlberg, Stadtverordneter Pfeifer, Stadtverordnete Birnbaum sowie 
Stadtverordneter Warlich. 
 
Bürgermeister Bär sowie Herr Dassinger beantworten die von den Stadtverordneten gestellten 
Fragen. 
 
Der Vorsitzende der SV Victoria Heldenbergen Herr Leichner ergreift das Wort und stellt einige 
Fragen zum Umbau des Sportfeldes in Heldenbergen, welche von Bürgermeister Bär sowie  
Herrn Dassinger beantwortet werden. Weiterhin ergreift der Vereinsvorsitzende der Sportfreunde 
Ostheim Herr Duckwitz das Wort. Er erklärt, dass ihm die Priorisierung sehr entgegenkommt und 
geht außerdem auf die Argumente seitens Herrn Leichner ein. 
 
Nachfolgend ergeben sich Fragen des Ortsbeiratsmitgliedes Lauer sowie Stadtverordneten Pfeifer, 
welche durch Bürgermeister Bär beantwortet werden. Der Vorsitzende des KSV Eichen  
Herr Schneider merkt an, dass es sinnvoll sei, beide Hartplätze vorrangig zu erneuern und keine 
Rasenplätze aus dem laufenden Betrieb zu ziehen. 
 
Stadtverordnete Seelbach wünscht sich genauere Informationen zum Rahmen der Priorisierung und 
bittet um Einsicht zu den Kosten der Maßnahme. Hier sei sicherzustellen, ob die Haushaltsmittel 
ausreichen. Bürgermeister Bär nimmt hierzu Stellung. Im Anschluss legt der Vorsitzende des 
Sportvereines Windecken Herr Walter dar, weshalb die Priorisierung auf dem Gelände in Windecken 
liegen sollte. 
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Es folgen Fragen zur Pflege der Sportplätze von Stadtverordneter Stahlberg, welche von 
Herrn Dassinger beantwortet werden. Stadtverordnete Wörner-Böning schlägt vor, den 
Handlungsdruck der einzelnen Maßnahmen als ein weiteres Kriterium zur Priorisierung der 
gesamten Maßnahme aufzunehmen. Hier soll als Faktor ein Überblick geschaffen werden, welcher 
der Sportplätze den größten Handlungsbedarf hat. 
 
Der Vorsitzende des Turnvereines Windecken Herr Feiler ergreift ebenfalls das Wort und legt dar, 
wie akut die Notwendigkeit des Umbaus im Ortsteil Windecken ist. 
 
Im weiteren Verlauf der Sitzung ergibt sich eine Diskussion zwischen dem Vereinsvorsitzenden 
Herrn Leichner, Stadtverordneten Bailey, Ortsbeiratsmitglied Traudt, Vereinsvorsitzenden  
Herrn Duckwitz, Ortsbeiratsmitglied Homeyer, Stadtverordneter Roß, Ortsbeiratsmitglied Lauer, 
Ortsbeiratsmitglied Mehrling, Stadtverordneten Warlich, Stadtverordneten Dr. Maurer,  
Herrn Dassinger sowie Stadtverordneten Lochner. 
 
Nach umfassender Diskussion schließt Ausschussvorsitzender Brück die Rednerliste und fasst 
zusammen, dass zum Thema Priorisierung die Meinungen der unterschiedlichen Redner stark 
variieren. Bürgermeister Bär weist im Anschluss darauf hin, welche Folgen ein bestimmter Beschluss 
über die Vorlage hat. 
 
Nach einer weiteren Diskussion lässt Ausschussvorsitzender Brück über die Vorlage abstimmen. 
 
Bürgermeister Bär fragt nach Abstimmung des Tagesordnungspunktes, welche noch offenen Punkte 
seitens der Verwaltung konkret eingeholt werden müssen. Stadtverordnete Stahlberg gibt zu 
Protokoll, dass die von den Vereinen ausgefüllten Formulare des Stadtverordneten zur Einsicht zur 
Verfügung gestellt werden sollen. Dem wird von Seiten der Vereine zugestimmt. 
 
Beschluss: 
1. Die vorgelegte Priorisierung wird weiterverfolgt. Im Gespräch mit den Vereinen wird diese und 

die Realisierung von Ausweichmöglichkeiten der jeweiligen Trainings- und Spielzeiten 
abgestimmt. 

2. Die Planungsleistung für die Umsetzung der Kunstrasenplätze im Jahr 2024 wird beauftragt. 
3. Auf Grundlage der Ergebnisse der weiteren Planung werden weitergehende Gespräche mit den 

Vereinen geführt, inwieweit und in welcher Form sie sich an Bau, Unterhalt und Pflege beteiligen. 
 
Beratungsergebnis: 
 
Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ausschusses für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Klimaschutz: 
Ja-Stimmen:   (3)   SPD (3), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (2)   SPD (0), Grüne (0), CDU (2), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (3)   SPD (0), Grüne (2), CDU (1), FW N (0), FDP (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ausschusses für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Klimaschutz: 
Ja-Stimmen:   (8)   SPD (3), Grüne (2), CDU (3), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ausschusses für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Klimaschutz: 
Ja-Stimmen:   (8)   SPD (3), Grüne (2), CDU (3), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0) 
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Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ausschusses für Sport, Kultur und Gesundheit: 
Ja-Stimmen:   (3)   SPD (3), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (3)   SPD (0), Grüne (0), CDU (3), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (1)   SPD (0), Grüne (1), CDU (0), FW N (0), FDP (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ausschusses für Sport, Kultur und Gesundheit: 
Ja-Stimmen:   (7)   SPD (3), Grüne (1), CDU (3), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ausschusses für Sport, Kultur und Gesundheit: 
Ja-Stimmen:   (7)   SPD (3), Grüne (1), CDU (3), FW N (0), FDP (0)  
Nein-Stimmen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0)  
Enthaltungen:  (0)   SPD (0), Grüne (0), CDU (0), FW N (0), FDP (0) 
 
 
Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ortsbeirates Windecken: 
Ja-Stimmen:   (4) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (1) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ortsbeirates Windecken: 
Ja-Stimmen:   (5) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ortsbeirates Windecken: 
Ja-Stimmen:   (5) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
 
Der Ortsbeirat Heldenbergen ist nicht beschlussfähig. Als Meinungsbildungsbeitrag wird der im 
Ortsbeirat intern diskutierte Beschluss dennoch zu Protokoll gegeben. 
Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ortsbeirates Heldenbergen: 
Ja-Stimmen:   (0) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (4) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ortsbeirates Heldenbergen: 
Ja-Stimmen:   (4) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ortsbeirates Heldenbergen: 
Ja-Stimmen:   (4) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
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Der Ortsbeirat Ostheim ist nicht beschlussfähig. Als Meinungsbildungsbeitrag wird der im 
Ortsbeirat intern diskutierte Beschluss dennoch zu Protokoll gegeben. 
Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ortsbeirates Ostheim: 
Ja-Stimmen:   (5) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ortsbeirates Ostheim: 
Ja-Stimmen:   (5) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ortsbeirates Ostheim: 
Ja-Stimmen:   (5) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 1 des Ortsbeirates Eichen: 
Ja-Stimmen:   (2) 
Nein-Stimmen:  (2) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 2 des Ortsbeirates Eichen: 
Ja-Stimmen:   (4) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 
Abstimmungsergebnis Satz 3 des Ortsbeirates Eichen: 
Ja-Stimmen:   (4) 
Nein-Stimmen:  (0) 
Enthaltungen:  (0) 
 




